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---------------------------------- Mandato 2017/2021 ---------------------------------- 

----------------------------------------- ATA NÚMERO QUATRO ----------------------------------------- 

---------- Aos vinte e sete dias do mês de abril, do ano dois mil e dezoito, reuniu em sessão 

ordinária, a Assembleia Municipal de Vila Flor, convocada nos termos da alínea b) do n.º 

1 do artigo 30.º do Anexo I da Lei n.º75/2013, de 12 de setembro, sob a presidência do 

membro Artur Guilherme Gonçalves Vaz Pimentel, coadjuvado por Gracinda de Fátima 

Fraga Carvalho Peixoto, 1.ª Secretária e por Maria da Assunção Gouveia Bártolo Matias, 

2.ª Secretária. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- Estiveram presentes na sessão os seguintes Membros da Assembleia Municipal:- 

---------- Artur Manuel Pires; João Carlos Alves Valério; Michel Lima Monteiro; Eurico 

Manuel Evaristo Trigo; Jóni Micael Bento Ledo; Berta Augusta Teixeira de Vilhena 

Carneiro de Carvalho; Hernâni Joaquim Vilares Teixeira; Ânia Raquel Dionísio Teixeira; 

Filipe Azevedo Teixeira; Emílio José Meireles Almendra. ----------------------------------------- 

---------- O membro da AM da coligação Acreditar PPD/PSD-CDS/PP, Pedro Alexandre 

Morais dos Santos, foi legalmente substituído pelo membro substituto, Lénia Viviana 

Ribeiro Moura. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O membro da AM da coligação Acreditar PPD/PSD-CDS/PP, Olívia Amélia Diogo 

Martins, foi legalmente substituída pelo membro substituto, André Marcelino Garcia 

Ferreira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Estiveram também presentes na sessão, os seguintes Presidentes de Junta: ----- 

---------- Frederico Macedo Teixeira; João Jorge Gouveia Garcia; António João Barros 

Rodrigues; Manuel António dos Prazeres Madureira; Tiago José Felizardo Martins; 

Fernando Augusto Silva Brás; Armindo António Olmo; Alípio Alberto Monteiro 

Fernandes; José António dos Santos Ferreira; Fernando Amílcar dos Santos Passeira; 

Carlos José Almeida Seixas; Justino Manuel Bernardo dos Santos; António Abel Fraga. -- 

---------- O Presidente da União de Freguesias de Candoso e Carvalho de Egas, Joaquim 

Filipe Frutuoso Correia, foi legalmente substituído pela secretária, Maria Fernanda Trigo 

Neri Tabuada. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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---------- O Órgão Executivo esteve representado por: --------------------------------------------- 

---------- Fernando Francisco Teixeira de Barros, Presidente da CMVF. ------------------------ 

---------- Abílio Batista Maia Evaristo, vereador do PS. --------------------------------------------- 

---------- Pedro Miguel Saraiva Lima Cordeiro de Melo, Vereador da coligação ACREDITAR 

PPD-PSD/CDS-PP. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Ana Sofia dos Santos Carvalho Gonçalves Ramos, Vereadora da coligação 

ACREDITAR PPD-PSD/CDS-PP. ---------------------------------------------------------------------------- 

---------- Faltou à reunião o membro do Executivo, Quintino Augusto Pimentel Gonçalves, 

Vice-Presidente da CMVF. -------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Constada a existência de Quórum, o Presidente da Assembleia, declarou aberta 

a quarta Reunião Ordinária da Assembleia Municipal de Vila Flor. ----------------------------- 

--------------------------------------- INTERVENÇÕES DO PÚBLICO ------------------------------------- 

---------- Não houve intervenções. ----------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------- 

---------- Não houve intervenções neste período. ---------------------------------------------------- 

-------------------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ------------------------------------- 

---------- PONTO UM: EXPEDIENTE, INFORMAÇÕES E APROVAÇÃO DAS ATAS N.º 2 E 3 DAS 

SESSÕES ORDINÁRIAS DE 28 DE DEZEMBRO DE 2017 E DE 26 DE FEVEREIRO DE 2018.----------- 

---------- O Presidente da AM colocou a Ata número dois a votação. -------------------------- 

---------- Votação: A Ata foi aprovada por maioria, com a abstenção do membro da 

Assembleia Berta Augusta Teixeira de Vilhena Carneiro de Carvalho, por não ter estado 

presente nesta sessão. ------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da JF de Vale Frechoso – José Ferreira (Coligação “Acreditar” 

PPD/PSD-CDS/PP) deu conta de que na Ata número três, na página número sete, na 

parte da sua anterior intervenção, referiu que de facto não pediu um furo, mas que 

pediu sim um reservatório novo. Referente à Ata número dois, diz haver um lapso na 

nomeação do membro para o Conselho Municipal de Educação, visto ter sido ele o 

indicado e não o presidente de JF de Benlhevai. Pediu que fosse feita essa alteração, 

visto ter havido um erro na indicação dos nomes nessa sessão de Assembleia. ------------ 

---------- O Presidente da CMVF indica que as alterações serão efetuadas. ------------------ 

---------- O Presidente da AM colocou a Ata número três a votação. --------------------------- 

---------- Votação: A Ata foi aprovada por maioria, com a abstenção do membro substituto 

da Assembleia André Marcelino Garcia Ferreira, e pelo Presidente de Junta de Freguesia 

de Vale Frechoso, José António dos Santos Ferreira. ---------------------------------------------- 
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---------- O Presidente da AM deu conhecimento do envio do relatório de atividades do 

ano dois mil e dezassete da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Vila Flor. ---- 

---------- PONTO DOIS: TRATAMENTO DE ASSUNTOS DE INTERESSE MUNICIPAL RELEVANTE E 

URGENTE, DESDE QUE PELA SUA NATUREZA NÃO POSSAM TRANSITAR PARA UMA PRÓXIMA 

REUNIÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Membro da AM Joni Ledo (BE) apresentou uma proposta de recomendação 

à CMVF, onde propõe que esta assegure o transporte dos doentes oncológicos do 

Concelho até ao Instituto Português de Oncologia do Porto (IPOP), bem como a outros 

Institutos de Oncologia. (Anexo I). ---------------------------------------------------------------------- 

Menciona que seria importante a marcação da reunião, para tratar do assunto do 

regimento da Assembleia Municipal, pois considera haver questões que podem ser 

enquadradas dentro da Atividade Municipal. Deu o exemplo do facto de querer 

congratular o Vila Flor Sport Clube, que está a lutar pela subida ao Campeonato Nacional 

de Seniores. Quis congratular também a Associação Cultural e desportiva de Santa 

Comba da Vilariça, por estar a fazer um bom campeonato, o que enriquece a zona da 

Vilariça e todo o Concelho de Vila Flor. ---------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM João Valério (PS), em relação à proposta de recomendação, 

pediu ao Presidente da CMVF que se pronunciasse. Em relação ao futebol, diz estar a 

acompanhar de perto, e diz que o Vila Flor Sport Clube está de parabéns, mas diz que 

também é preciso dar os parabéns ao Seixo, ao Centro Paroquial, que tem um atleta 

selecionável para a seleção Sub 16. Dar os parabéns quando o Centro Paroquial teve 

uma participação honrosa no Torneio da Madeira. Entende que se deve dar os parabéns 

a todas as Associações. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Presidente da CMVF acerca do transporte dos doentes oncológicos, disse que 

também foi uma das suas bandeiras na campanha eleitoral. Disse que é um assunto que 

está em cima da mesa, que já falou com a Direção da Liga e com o Presidente do ULS. 

Indica que ao abrigo do Regulamento Municipal do Plano de Emergência Social do 

Concelho, já estão a apoiar muita gente, com transporte próprio, com transporte da 

Câmara ou com transporte público. Menciona que é um assunto que está a ser discutido 

e mostrou-se disponível para discutir este assunto de forma a conseguir atenuar o 

sofrimentos destas pessoas. Refere que não que fazer política deste assunto, mas que 

já tem ajudado muita gente. ----------------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao futebol, congratula-se pelo facto do Vila Flor Sport Clube estar a fazer um 

bom campeonato e congratula-se pelo Centro Social e Paroquial ter um atleta que foi 

chamado para um estágio da Seleção Sub 16. Mas entende que se deve pensar em 

todos, em todas as Associações desportivas, no voleibol, no atletismo, no ciclismo, acima 

de tudo na prática de todo o tipo de desporto. ----------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Joni Ledo (BE) em relação ao desporto indica que deu o 

exemplo destes dois clubes, como poderia dar o exemplo de outros, tais como os atletas 

que já foram representar o concelho na Associação de Futebol de Bragança. Em relação 

à Ação Social, disse que de facto sabe que Vila Flor é dos Concelhos que melhor 
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responde. Falou que o Presidente não gosta de fazer política deste assunto, mas que ele 

faz política por si. Refere que se houvesse uma união entre os concelhos de Vila Flor, 

Alfândega e Carrazeda, talvez pudessem prestar um melhor serviço. Entende que a AM 

se deve pronunciar em relação a este assunto, embora saiba que existe muita coisa que 

já está a ser feita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da CMVF disse que subscreve na íntegra o que disse o membro da 

AM Joni Ledo, mas quando diz que não faz política, é a política de trazer números. Diz 

que não o faz, nem nunca o fará. Para além disso, refere que o Município tem um técnico 

que dá consultas de psicologia. Considera um setor muito importante no 

acompanhamento destas situações. Mencionou um caso prático de um familiar que 

acompanhou neste processo. ---------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Berta Carvalho (PS) indica que apoia todas as iniciativas que 

envolvam este tipo de doenças. Diz que na sua declaração de IRS destina um valor a esta 

Instituição e desafia todos a fazerem o mesmo. Diz que aceita a recomendação, mas que 

já existe uma rede social de ambulâncias que serve o IPO e que faz o transporte destes 

doentes do nosso Concelho e de outros da zona de Trás-os-Montes. ------------------------- 

---------- O Presidente da AM refere que esta recomendação é importante, mas que é 

preciso saber certas coisas do passado. Disse que os municípios cada vez menos têm 

gruas, e portanto, dedicam-se a estas questões sociais. Mencionou que em Vila Flor, 

sempre houve apoios aos doentes, há pelo menos vinte e quatro anos. E houve alturas 

em que o próprio carro do Presidente da CMVF, levava estes doentes aos hospitais. ---- 

---------- O Membro da AM Joni Ledo (BE) quis salientar o facto de que sabe que existem 

vários tipos de ajuda aos doentes, que não era isso que estava em causa. Referiu que o 

transporte aos utentes, como está proposto na nota de recomendação é que ainda não 

existe, e é isso que quer propor ao Município, para que seja feito. ---------------------------- 

---------- O Membro da AM João Valério (PS) indica que ninguém da bancada do PS está 

a pôr em causa o assunto da nota de recomendação. Estão todos de acordo com o 

princípio. A questão aqui é que de facto tem havido aproveitamento político em relação 

a essas questões, porque o que passa para a comunicação social é a ideia que a bancada 

do PS não quis aceitar a nota de recomendação. Pediram esclarecimentos ao senhor 

Presidente da CMVF sobre o que estava a ser feito, e ele já respondeu. O que não quer 

é que passe para fora que se opuseram à ideia em geral. ---------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Hernâni Teixeira (PS) disse que, para o Partido Socialista, as 

pessoas estão sempre primeiro, e que esta Câmara, já chegou a levar pessoas no carro 

do Presidente aos hospitais. Estas questões sociais, já vêm de há muito tempo. ---------- 

---------- O Presidente da CMVF disse sentir-se no direito de dizer que a CMVF apoia 

fortemente a Liga Portuguesa contra o Cancro. Mencionou também que o regulamento 

que falou na sua intervenção anterior foi aprovado pela AM no dia 27/12/2013, que é o 

documento que serve de suporte para apoiar estes casos. Fez questão de realçar que 

nunca neste Concelho ficará um doente a precisar de transporte e que não o tenha. Em 
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relação ao transporte efetuado pelas Câmaras, diz ter muitas reservas. Não sabe até que 

ponto haverá alguma diferença entre este e o transporte organizado pelo Serviço 

Nacional de Saúde. Mas está disposto a resolver esta questão e espera que o ajudem a 

resolver. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM André Ferreira (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

referiu que a questão da moção, ou da nota de recomendação, é relativo ao tempo de 

demora do transporte. Isto porque, estamos a uma distância de duas horas do Instituo 

Português de Oncologia do Porto e que há doentes a demorar quatro horas devido aos 

desvios que por norma os transportes fazem ao transportar outros doentes. Quis deixar 

a ideia, que se o transporte for feito pelo autocarro da CMVF, pode-se reduzir as horas 

de transporte de Vila Flor ao IPO e vice-versa. ------------------------------------------------------ 

---------- O Presidente da AM colocou a proposta de recomendação a votação. ------------ 

---------- Votação: A proposta foi aprovada por maioria, com vinte e dois votos a favor e 

sete abstenções. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da AM deu conta da informação dos encargos plurianuais ao 

abrigo da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro (Lei dos compromissos e dos pagamentos 

em atraso) e do Decreto-Lei n.º 127/12, de 21 de junho (Anexo II). Deu também conta 

do relatório de gestão do Matadouro Industrial do Cachão, S.A., e do relatório de gestão 

da Agro-Industrial do Nordeste, EIM, S.A. do ano 2017. ------------------------------------------ 

---------- PONTO TRÊS: INFORMAÇÃO NOS TERMOS DO N.º 2, DA ALÍNEA C, DO ARTIGO 25º 

DA LEI N.º 75/2013 DE 12 DE SETEMBRO. ---------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Michel Monteiro (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP), 

relativamente à Atividade Municipal, referiu que deveria chegar mais cedo. Constatou 

que no relatório menciona o facto de existir um trabalho árduo em prol do Concelho. 

Neste sentido questionou o executivo, qual foi o papel destes em relação à FOCSA e à 

Sousacamp. Em relação à FOCSA, diz ter visto os trabalhadores dia após dia a 

comparecer em frente às instalações desta empresa com a situação por resolver. ------- 

Mencionou que a Sousacamp, em finais de novembro, iniciou um processo especial de 

revitalização e foi decretado um processo de insolvência. Questionou qual foi o trabalho 

árduo que este executivo teve em relação a este processo. Gostava de saber se 

percebem a importância que a Sousacamp tem neste Concelho. Por um lado, emprega 

na ordem de cento e poucos trabalhadores, em alguns casos famílias inteiras, o que será 

um problema se a empresa não vincar. Por outro lado, é a carga fiscal que esta sociedade 

deixa no serviço de finanças de Vila For. Esclareceu que foi nomeado um administrador 

de insolvência, que o parecer desse administrador será para que a empresa continue a 

funcionar, mas que irá ficar sobre um controle apertado. Acredita que num curto espaço 

de tempo, tudo se irá resolver e que daqui a uns meses, estas dificuldades farão parte 

do passado. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Outro assunto que quis abordar, foi referente ao Gabinete do Empreendedor. Qual o 

papel deste gabinete, se ele existe de facto e se está a funcionar. Indica que, a existir, só 

pode concluir que há falta de dinamismo, inovação e preocupação. Sugeriu um local 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA FLOR 
_____________________________________________________________________________________ 

 

Ata N.º 4 de 27 de abril de 2018  6 | P á g i n a  

apropriado, físico, onde as pessoas se possam dirigir para receber ajuda. Disse que este 

gabinete deve tomar iniciativas para ajudar os empreendedores. Indicou que se a 

Câmara tem arquitetos, engenheiros civis, juristas, psicólogos, porque não ter também 

um técnico que se dedique à investigação e desenvolvimento de novas atividades. 

Alguém que faça estudos de mercado, que dê segurança e incentive as pessoas a investir 

no nosso Concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Artur Pires (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

salientou o facto de que relativamente às questões sociais, Vila Flor tem correspondido 

bem e tem contribuído maciçamente. Solicitou ao executivo, que a atividade municipal 

pudesse ser enviada mais cedo. Em relação à candidatura do Insucesso Escolar ao 

Programa 2020, gostaria que se fizesse o ponto de situação. Em relação à Zona 

Industrial, questionou o executivo acerca do que já foi feito nesta matéria. Quis dar a 

sua opinião em relação às festas de Vila Flor, pedindo para que se devolva o espaço da 

feira a estas festas. Falou da limpeza da Vila, dizendo que poderia estar mais limpa, 

nomeadamente os jardins em frente à Piscina Municipal, do espaço ao lado da Escola 

EB1, e do monte na rua 25 de Abril. Embora saiba que em relação a estes dois últimos, 

os terrenos são particulares, e que não cabe à CMVF fazer a limpeza, mas solicita que 

seja tomada alguma medida junto dos proprietários para que estes sejam limpos. ------- 

---------- O Membro da AM André Ferreira (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

levantou a questão da gestão dos combustíveis na Quinta do Olmo. Indica que é de 

louvar, mas que peca pelo tardio. Colocou a questão ao executivo, relativamente à 

limpeza das vias, se não seria já muito tarde para se proceder a essa limpeza. ------------- 

---------- O Membro da AM Ânia Teixeira (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) em 

relação às comemorações do 25 de abril, refere que foram preparadas com alguma 

leviandade, publicitação e convites tardios, que contribuíram para que a sala estivesse 

vazia e com ausência de representantes das instituições do Concelho e onde nem o 

Presidente da AM chegou a falar. Em relação à Terraflor, indica que deveria estar já a 

ser preparada e que gostaria que na próxima edição se desse a importância que esta 

deveria ter. Diz que o local onde é feita não é o mais apropriado, onde os expositores 

são atirados para um parque de estacionamento. Constatou que o Presidente da CMVF 

falou na última edição em cerca de cem expositores, mas que foi contá-los e eram 

menos de cinquenta. A promoção é cada vez menos, as vendas não são significativas 

porque o local onde se realiza não contribui. Refere que se há local apropriado para 

fazer este tipo de eventos, que deveriam utilizá-lo. A outra questão que levantou, foi 

acerca das Amendoeiras em Flor. Os concertos são feitos na rua em frente à Câmara, 

mas que a estrada não é fechada, o que causa algum transtorno a nível de trânsito e 

mesmo para quem tem crianças. ----------------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Joni Ledo (BE) relativamente à rede WI-FI na zona histórica 

de Vila Flor deixa a indicação para que o Presidente tenha também em atenção as 

freguesias do Concelho, pois apesar de já existir em certas localidades, estas apresentam 

algumas limitações. Deixa o reparo que nas comemorações do 25 de abril grande parte 

dos membros da AM não compareceram. ------------------------------------------------------------ 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA FLOR 
_____________________________________________________________________________________ 

 

Ata N.º 4 de 27 de abril de 2018  7 | P á g i n a  

---------- O Membro da AM Hernâni Teixeira (PS) disse que já comemorava o 25 de abril 

desde o ano 1975, que as comemorações poderiam ter sido melhores, mas que a 

Câmara não pode fazer tudo, disse que não viu muita gente da AM a aderir a estas 

celebrações. Indicou que o PSD esteve dezoito anos na CMVF e nunca comemorou este 

dia. Propôs que nesta AM, se faça uma comissão organizadora do 25 de abril, pois 

entende que é uma festa de todos e que devem incentivar todas as pessoas do Concelho 

a comemorar este dia. Em relação ao Vila Flor Sport Clube, disse que a CMVF sempre 

apoiou todos os grupos desportivos, só não pode ir além das suas capacidades. ---------- 

---------- O Presidente de JF de Trindade – Alípio Fernandes (PS) mencionou que o 

relatório da atividade municipal poderia ter seguido mais cedo. Chamou a atenção para 

que o Presidente da CMVF não se esqueça da Freguesia de Trindade. Deu conta de que 

têm aparecido muitos animais na sua Freguesia e que este assunto, depende da boa 

vontade dos vizinhos e do funcionário da Câmara que costuma fazer este serviço. 

Questionou o executivo, a quem se deve dirigir e quem é o veterinário Municipal a quem 

deve recorrer numa situação de emergência com animais. -------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Eurico Trigo (PS) questionou o Presidente da CMVF, acerca 

do investimento que está a ser projetado por parte da Symington, e se possui alguma 

informação que possa prestar em relação aos investimentos que estão em curso para a 

Quinta do Caniço. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM João Valério (PS) refere que relativamente à Sousacamp, de 

facto estão todos de acordo. Mencionou que na reunião de AM de vinte e nove de 

dezembro, o Presidente da JF de Benlhevai adiantou que a empresa não iria à falência. 

Depois vem o senhor Bruno da Costa Pereira, que é o gestor judicial, ao finalizar o 

relatório, dizer que a empresa tem fiabilidade. O que o apraz nisto tudo, é a velha 

discussão entre a esquerda e a direita, e ver a bancada de centro direita a aproximar-se 

das ideias da bancada de centro esquerda, sobre o poder político público e as iniciativas 

privadas. Entende ser um bom caminho e terem muitos pontos em comum. Disse que 

estão a acompanhar de perto a situação do grupo Varandas de Sousa, mas que é um 

pouco estranho, porque o Banco Espirito Santo é o devedor e o Novo Banco é o credor. 

É um pouco difícil de perceber, mas entende que a bancada do PSD tem pessoas válidas 

que possam explicar melhor essa situação. ---------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Emílio Almendra (PS) em relação à questão do apoio ao 

empreendedorismo, disse que o Município teve um papel muito importante na 

atualização do Diagnóstico Social e do Plano de Desenvolvimento Social. Foram 

documentos que foram aprovados recentemente e que são imprescindíveis para quem 

queira aceder a fundos comunitários na área social e da educação. Sem este documento 

estratégico, nenhuma candidatura seria aprovada. Falou no PDM, documento 

fundamental para a implementação das pequenas indústrias, nas definições estratégicas 

que se conseguiram na Comunidade Intermunicipal (CIM-TTM) e na Desteque, que 

foram favoráveis para o Município de Vila Flor, no Plano de Mobilidade e 

Desenvolvimento do Vale do Tua, que vai permitir o desenvolvimento turístico, a 

devolução do IRS aos particulares, a isenção de RAN aos empresários. Todas estas 
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medidas foram importantes e não é pela falta de intervenção do Município que não há 

empreendedores. Indicou que o trabalho do Município está feito, e que é preciso dar 

lugar aos privados para poderem investir. ------------------------------------------------------------ 

---------- O Membro da AM Michel Monteiro (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

em resposta ao membro da AM Emílio Almendra, disse que este deu a entender que no 

Gabinete de Empreendedorismo já não há nada a fazer, que está tudo feito. Mencionou 

que este gabinete deveria começar por arranjar um espaço físico e começar a colocar as 

ideias no papel. Em relação às declarações do Membro da AM, João Valério, diz que não 

se pode pronunciar em relação à dicotomia de bancos. Disse que só falou em 

SOUSACAMP e FOCSA, porque estava mencionado na Atividade Municipal. Questionou 

o Presidente da CMVF sobre qual foi o seu papel em relação estas duas empresas. ------ 

---------- O Presidente da AM, em resposta ao membro da AM Ânia Teixeira, disse que o 

facto de não ter falado no dia 25 de abril, não tem nenhum motivo especial. Disse que 

só fala quando acha que deve falar e que desta vez achou que não tinha mais nada a 

acrescentar além daquilo que já foi dito. Deixou a ideia de que o Sarau deveria ser no 

dia anterior. Disse que correu tudo muito bem e que um dos momentos que mais 

gostou, foi ver a doutora Ânia Teixeira falar, que foi a primeira vez que uma mulher foi 

falar nestes festejos em Vila Flor. Deixou a nota que o 25 de abril deveria ser mais festa 

e menos discursos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- O Presidente da CMVF referiu que o membro da AM, Michel Monteiro, da 

Atividade Municipal, apenas falou na FOCSA e Sousacamp. Quando fala em trabalho 

árduo, fala de muitas coisas, da Adega da Simyngton, da Feira da BTL, do dia 

Internacional da Mulher, dos Protocolos com os Clubes e Associações, das obras que 

estão em curso, da Silvicultura e do protocolo assinado com a Silvidouro. Deu conta de 

que foi aprovado o Plano Municipal da Defesa da Floresta, aprovado pelo ICNF, de duas 

candidaturas da Rede WI-FI, de treze candidaturas no POSEUR, que vieram duas vezes 

reprovadas, mas que após bastante insistência conseguiu-se que viessem todas 

aprovadas, o que perfaz um valor de cerca de setecentos e cinquenta mil euros.---------- 

Em relação ao 25 de abril, disse que a iniciativa nasceu do Presidente da CMVF e não da 

AM. Falou com o Presidente da AM e com os dirigentes das bancadas parlamentares, 

mas não viu grande disponibilidade para ajudar nos festejos. Em relação ao dia, ser 24 

ou 25 de abril, é indiferente. Mencionou que foi um espetáculo interessante e que com 

ele à frente da CMVF será uma data que será sempre celebrada, mas espera que no 

próximo ano, a Assembleia se disponibilize a ajudar. Disse que escolheu o Engenheiro 

Jorge Nunes, por ser um Ex-Autarca da Câmara Municipal de Bragança e atual vogal da 

Comissão Diretiva do NORTE 2020, mas também por ter um discurso de grande 

qualidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na FOCSA, disse que o Grupo FCC, terminou a sua concessão, ao fim de vinte e cinco 

anos, tendo sido avisado que iria abrir concurso, concorreu e ficou em quarto lugar. 

Informou que houve eleições, que se mudou o Conselho de Administração da Resíduos 

do Nordeste, e que como representante da Associação de Municípios da Terra Quente, 

é vogal do Conselho de Administração. Informou também que como Presidente está o 
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Presidente da Câmara Municipal de Bragança e que o outro vogal é o Presidente da 

Câmara de Mogadouro. Na primeira reunião que tiveram, propôs que a Resíduos do 

Nordeste não libertasse nenhuma garantia sem que o Grupo entrasse em acordo com 

os trabalhadores. Isso ficou escrito em Ata. Afirmou que esta proposta veio dele, porque 

muitos trabalhadores eram do Concelho de Vila Flor, que a greve foi na Terra Quente e 

que como representante desse órgão, deveria fazê-lo. No entanto existe um problema 

de leis de trabalho, e com os privados, não há muito que se possa fazer. -------------------- 

Em relação à Sousacamp, sabe que o processo está a decorrer na justiça, conhece todos 

os trabalhadores e sabe a que freguesia pertencem. Diz acreditar na Sousacamp, que a 

situação se irá resolver, até porque é uma empresa que vende tudo o que produz. ------ 

Relativamente ao Gabinete de Empreendedorismo, diz que ele existe e que já houve 

muitas pessoas a serem apoiadas, através de projetos da Desteque e da EDP, mas não é 

um gabinete de investimento. Informou que o gabinete é composto por três pessoas, o 

engenheiro António Neves, a engenheira Susana Mesquita e a engenheira Anabela 

Marcelino. Mas fala que existem outros investimentos a decorrer, como o investimento 

da Simyngton em mais de quatro milhões de euros, da Quinta do Caniço, entre outros.- 

Em relação às Festas de Vila Flor, diz que o recinto da Feira, não foi criado para acolher 

a Terraflor. Tem um palco, mas não foi concebido com esse fim. ------------------------------ 

Falou sobre a piscina coberta, dizendo que trás gente de outros concelhos que não têm 

este espaço para poderem usufruir. -------------------------------------------------------------------- 

Informou que a Quinta da Fonte do Olmo começou a ser limpa há mais de dois anos, só 

faltava limpar a parte que está mais visível. ---------------------------------------------------------- 

Sobre o almoço de confraternização dos festejos do 25 de abril, diz que o pode fazer, 

mas têm que lhe dar algum suporte. ------------------------------------------------------------------- 

Em resposta ao presidente da JF de Trindade, disse que nunca deixou ficar nenhuma 

freguesia para trás, e que não iria ser agora que iria abandonar alguma. -------------------- 

Quanto ao Plano de Mobilidade do Vale do Tua, mencionou que deixou todas as 

condições criadas para que o comboio possa prosseguir novamente na linha férrea. ---- 

---------- O Membro da AM André Ferreira (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

indica que as críticas não devem ser encaradas de forma destrutiva, mas sim de forma 

construtiva. Disse que a Câmara tem um trator com cabine, com todas as condições e 

que pode trabalhar em dias de chuva. ----------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM Artur Pires (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

informa que leu muito bem o documento da Atividade Municipal, apenas questionou 

em que ponto de situação estava a candidatura ao NORTE 2020. Em relação ao espaço 

da feira, entende que deveriam revitalizar esse espaço, embora tenha sido criado para 

a feira, tem lá um palco que pode ser utilizado de vez em quando. ---------------------------- 

---------- O Presidente da CMVF disse que o programa de insucesso escolar está a 

decorrer dentro dos prazos. Relativamente à Terraflor, disse que nasceu enquanto era 

Vice-presidente, que batizou essa feira e ajudou a dinamizar os nossos produtores. Por 

isso diz-se de acordo com a participação da CIM e em ir a Lisboa, para que os nossos 

produtos cheguem aos grandes meios. ---------------------------------------------------------------- 
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---------- O Membro da AM Ânia Teixeira (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) em 

resposta ao membro da AM, João Valério, disse que apenas se mostram preocupados 

com as famílias que trabalham na Sousacamp, mas que sabem que não é o Presidente 

da CMVF que irá lá resolver o assunto. Em relação às celebrações do 25 de abril, pede 

que seja colocado o ponto na ordem do dia na Assembleia anterior à data. Comentou 

que o Presidente falou dos cinco jovens estudantes que deram um bom espetáculo, mas 

questionou qual o valor que foi pago a esses jovens. Mencionou que em anos anteriores 

já houve jovens de Vila Flor que organizaram estas celebrações, mas que nunca 

receberam qualquer tipo de reconhecimento. Indica que não pede que lhes seja 

atribuída remuneração, mas sim um reconhecimento pelo desempenho e esforço na 

organização deste evento. -------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Membro da AM João Valério (PS) mencionou que preocupados com os postos 

de trabalho estão todos. No entanto, entende que o Presidente da CMVF não se deve 

meter para já em assuntos de empresas particulares, mas parece-lhe que o Presidente 

da CMVF está atento ao desenrolar das situações. ------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da CMVF disse que sobre a ordem de trabalhos, tem que ser a AM 

a propor esse ponto. Se a Assembleia continuar com a postura de não propor nada, o 

Presidente dá o passo em frente. Disse que valorizou o espetáculo dos jovens, no sentido 

da sua qualidade e não contra ninguém. Referiu que contactou a Associação Cultural e 

Recreativa de Vila Flor para que fizesse a primeira parte do espetáculo e que esta não 

se mostrou disponível para o fazer. Em relação ao valor pago ao grupo que atuou, no 

Auditório Adelina Campos, esclareceu que foi o montante de novecentos euros. --------- 

---------- O Vereador da CMVF Abílio Evaristo informou que relativamente ao programa 

de combate ao insucesso escolar, foi aprovado e assinado o acordo entre a CMVF e o 

Diretor do Agrupamento de Escolas e entrarão num processo concursal para garantir os 

técnicos de psicologia, o terapeuta da fala, o animador sociocultural e o técnico de 

laboratório. O próximo passo será a fase de contratação desses técnicos e no início de 

setembro, o processo deverá estar concluído e implementado e decorrerá nos próximos 

três anos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- PONTO QUATRO: INFORMAÇÃO DA NOMEAÇÃO DOS MEMBROS PARA O 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE VILA FLOR 2018-2021.------------------------------------ 

---------- O Presidente da CMVF informou que é só para tomar conhecimento da lista dos 

nomeados e para a Assembleia fazer a retificação do membro sugerido. -------------------- 

---------- PONTO CINCO: INFORMAÇÃO SOBRE A AÇÃO ADMINISTRATIVA INTENTADA SOBRE 

A DESIGNAÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA, BEM COMO DOS DEMAIS DE 

OUTROS ÓRGÃOS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA FLOR DO DIA 27/12/2013, BEM COMO 

TODAS AS DELIBERAÇÕES TOMADAS POSTERIORMENTE À DESIGNAÇÃO DAQUELES. ----------- 

---------- O Presidente da AM sugeriu passar este ponto para a próxima reunião, por não 

estar presente o proponente desta ação, o doutor Pedro Santos. De seguida colocou a 

sugestão a votação. ----------------------------------------------------------------------------------------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA FLOR 
_____________________________________________________________________________________ 

 

Ata N.º 4 de 27 de abril de 2018  11 | P á g i n a  

---------- Votação: Foi aprovado por unanimidade, passar este ponto para a próxima 

reunião de Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------- PONTO SEIS: INFORMAÇÃO DO CONTRATO DE CONCESSÃO DO TROÇO ENTRE 

BRUNHEDA E ESTAÇÃO FERROVIÁRIA DE MIRANDELA-CARVALHAIS NA LINHA DO TUA E O 

ACORDO ENTRE A AGÊNCIA DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL DO VALE DO TUA - ADVRT, 

COMBOIOS DE PORTUGAL E.P.E. - CP E AS INFRAESTRUTURAS DE PORTUGAL, S.A. -------------- 

---------- O Presidente da CMVF esclarece que decidiram trazer a informação dos acordos 

para conhecimento da AM e coloca-se à disposição para qualquer esclarecimento. 

Informou que a linha está completamente requalificada entre a Brunheda e o Cachão. 

O comboio já está presente, e o barco já está no Cais da Brunheda. Foram feitas obras 

de contenção ao longo de toda a linha. A I.P. assumiu que iria ser responsável pela 

estrutura da plataforma, pontes e obras de arte. Mostra-se contente com o acordo 

realizado, pois irá permitir que o comboio volte a circular. -------------------------------------- 

---------- PONTO SETE: APRECIAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS E DA PROPOSTA DE 

APLICAÇÃO DO RESULTADO LÍQUIDO DO EXERCÍCIO DO ANO 2017, DA CÂMARA MUNICPAL 

DE VILA FLOR. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da AM deu conhecimento do relatório e parecer do Revisor Oficial 

de Contas e da certificação legal das contas. --------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da CMVF disse que é um documento técnico e como tal, depois 

de lido e apreciado estará disponível para as questões colocadas. ----------------------------- 

---------- O Membro da AM Michel Monteiro (Coligação “Acreditar” PPD/PSD-CDS/PP) 

pegando na certificação legal de contas, disse ter algumas questões na parte das 

reservas, nas imobilizações em curso, e analisando os valores deixa a ideia de que 

poderá deturpar o resultado líquido do exercício. Relativamente ao ponto onze do 

mesmo documento, no que respeita a AIN, questionou até quando se irá ter essa 

informação ano após ano na certificação legal de contas. Questiona para quando se 

arranja uma solução. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da CMVF diz que nunca escondeu que um dos maiores problemas 

era AIN e MIC, mas tem que gerir esta situação juntamente com Mirandela. Diz ter plena 

confiança no técnico responsável pelas contas da CMVF, pois disponibiliza toda a 

informação necessária sem omitir nada. -------------------------------------------------------------- 

---------- O Técnico responsável pela contabilidade da CMVF, Dr. João Rei esclareceu as 

questões do membro da AM, Michel Monteiro, relativo às questões do imobilizado. 

Indica que a maioria das amortizações se iriam refletir na conta 59 e não teriam 

influência no resultado líquido do exercício. --------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da AM colocou o ponto número sete a votação. ----------------------- 

---------- Votação: O ponto número sete foi aprovado por maioria com duas abstenções 

dos membros da AM, Ânia Teixeira e Filipe Teixeira. ---------------------------------------------- 
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---------- O Presidente da AM esclareceu que nas próximas comemorações do 25 de abril, 

ficou acordado ser a AM a organizar e gostaria de ter como convidado de honra, o 

Presidente da CMVF. Solicitou ainda apoios financeiros à CMVF para a organização deste 

evento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O Presidente da CMVF mostrou-se satisfeito com a iniciativa e garantiu que 

poderiam contar com o seu apoio financeiro. ------------------------------------------------------- 

---------- Nada mais havendo a declarar, o Presidente da AMVF deu por encerrada a 

sessão, da qual se lavrou a presente ata. ------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Mesa 
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ANEXO I 
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ANEXO II 
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